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“城市里看海”的问题抛向厅长

记者 何曙光 文/图

记者在这次专题询问活动现场看到，

委员和官员的整个“对话”以及整个会议过

程被多部摄像机完整地记录下来。

“安徽电视台、中安在线网站对本次专

题询问进行电视、视频现场直播。”省人大

一位负责人告诉记者，直播常委会现场，在

安徽省大人还是第一次，体现了人大工作

更加透明、更加开放。

“其实，一开始，我们也感觉到压力比

较大，因此，为了这次直播，我们做了充分

的准备。”安徽电视台一位负责直播的工作

人员说，“前期准备都用了两天，5台机位参

与直播。”

对于这样的做法，合肥市民许启志则

告诉记者：“人大现场采用这样的方式，是

一种追问精神的体现，而且让更多的老百

姓了解到询问的全过程，比下达文件等形

式要务实得多！顶一下！”

省人大常委“考问”厅局长
专题询问电视直播 关注水利改革与发展

如何解决好城市内涝问题？我省采取什么措施改善水生态环境？小型农田水利工

程建设如何解决用地问题？

昨日，在省第十一届人大常委会第二十八次会议专题询问会上，委员们提出许多问

题，直击中央关于水利改革与发展的“一号文件”。8家省直有关部门负责人就我省的水

利改革发展情况有关问题，公开应答了11位安徽省人大常委会委员“考问”。

今年7月 12日，省城合肥的一场大雨

造成严重的城市内涝，曾被戏称为“城市里

看海”。“我省在加快城市化进程的同时，如

何加快城市地下排水管道的改造和建设，

解决好城市内涝问题？”省人大常委会委员

吕绳振将这个问题抛了出来。

“作为主管部门，我们将坚持‘防治结

合、以防为主’的原则，在充分调研的基础

上，制订有针对性的办法，切实解决目前存

在的城市内涝问题。第一，拟定切实可行

的目标任务，根据标准规范，力争用3～5年

时间全省县城及县以上城市基本消除社会

反响大、影响面广的积淹区；力争到 2015

年，完成城市排水基础设施规划与建设，县

城及县以上城市雨水主干管、雨水出口和

排涝泵站达到规划标准，基本消除城市大

面积内涝现象。”省住房和城乡建设厅厅长

李明从容应答。

“中央水利工作会议要求以水资源的

可持续利用保障经济社会的可持续发展。

对此，我省采取什么措施减少入河入湖的

排污量，进一步加大水污染防治工作力度，

提高污水处理率和排放标准，改善水生态

环境？”省人大常委会王可侠委员将问题指

向了淮河、巢湖等河湖污染治理上。

“水污染防治的治本之策是截污治

污。”省环保厅厅长缪学刚说，下一步，我省

将制定并实施好淮河、巢湖流域和长江中

下游“十二五”水污染防治规划，初步安排

工业污水、生活污水、饮用水保护、畜禽养

殖治污、区域综合整治五大类项目531个，

总投资248亿元。全省13条重污染支流实

行“一河一策”，力争3～5年内消除劣V类

水体。

一问一答，坦诚对话。省人大常委会

委员围绕河湖水生态环境、治淮工程和沿

淮洼地治理、中小河流治理、小型农田水利

建设等25个问题发问。省环保厅、发改委、

水利厅、省住房和城乡建设厅等省直有关

部门负责人对所有问题一一解答。

水污染的治本之策是“截污治污”

现场“直播”史无前例

成本飙升、用工短缺、融资困难……我省中小企业如何“突围”

“五大平台”为中小企业排忧解难

会议直播现场

星报讯（实习生 郑丽丽 记者 沈娟娟）

占全省工业比重62.8%的中小企业前三季

度生存得如何？在昨日召开的全省工业经

济运行工作会议上，省经信委组织的调研

显示，由于受宏观经济环境影响，当前中小

企业生产经营面临日益增加的诸多困难。

省经信委主任赵炳云昨日透露，将通过搭

建“五大平台”，为全省中小企业排忧解难。

关键词：融资
票据融资试点大力推进

“全省各地已组织银企对接活动 139

场，共有10095个项目取得洽谈成果，对接

金额2865.1亿。”省政府金融办相关负责人

告诉记者。

赵炳云透露，我省将继续与徽商银行联

合开展2011“新起点赢在中小”活动，与国家

开发行安徽分行合作建立联席会议制度，开

展网上融资超市、银企对接等系列活动。

根据省经信委的规划，今年将大力推进

中小企业集合票据融资试点工作，年底前力

争实现首单发行。与此同时，为中小企业

“输血”的担保机构也将获得“特殊照顾”。

关键词：产品
多组织会展 摊位费补助

将安徽企业生产的产品销往省外或者

国外，对于中小企业来说绝对是件好事。

省经信委将充分利用或者组织多个会

展活动，帮助中小企业“打开市场”。比如，

举办汽车、纺织及机械装备展销会，扩大中

小企业市场占有率，提高省自主产品使用

率，积极组织中小企业参加中国国际中小

企业博览会、上海工业博览会等全国性的

展会，对参展企业给予摊位费补助。

把产品送上网有利于消化库存，赵炳云表

示，省经信委将支持建立各类中小企业产品

技术展示中心，搭建中小企业网络交易平台。

关键词：用工
建用工企业发布平台

郎溪县政府和安徽电子信息职业技术

学院，是针对用工问题结成的“伙伴”，签订

劳动力长期输送协议模式后，通过开展定

向培养、定向输出，形成需求对接，而这种

模式也可以在不少劳动密集型中小企业中

推广，缓解企业用工短缺的困境。

“利用中小企业网络系统构建中小企业

用工信息发布、招聘平台，引导建立中小企

业与劳动力输送机构合作培养输送平台。”

赵炳云提出了这样的构想，继续依托“银河”

培训工程、“赛飞”创业辅导师培训和“名师

大讲堂”等公益性培训平台，推进中小企业

职业技能培训，强化企业管理者培训。

关键词：技术
实现高起点“借力”发展

在省经信委的规划中记者发现，技术

改造和技术创新成了推动我省企业进步的

两条路，支持有条件的中小企业加快建立

一批企业技术中心、科技企业孵化器和公

共技术服务平台，实现高起点“借力”发展。

在技术改造上，省经信委将支持中小

企业加快技术升级，提升核心竞争力；而在

技术创新上，将进一步重视企业自主创新

工作，支持中小企业“产学研对接”。

关键词：服务
解决生产经营突出问题

为中小企业排忧解难，就得近距离倾

听企业的呼声与诉求。

赵炳云表示，将充分利用省经信委已

建成的省、市、县三级视频会议和经济运行

调度系统，强化对市县工业运行和重点企

业生产经营的检测调度，密切关注运行态

势，帮助其解决生产经营中的突出问题。

“多措并举，力保占全省工业比重62.8%的

中小企业不出问题，并在当前困难局势下

打不垮、挺得住！”

【声音篇】
安徽江淮汽车集团有限公司总裁 安进：

原材料涨价“吃掉”3亿利润

汽车产业，是安徽的支柱产业之一，江

淮、奇瑞等自主品牌使得安徽汽车在全国

都“叫得响”。

在昨日的全省工业经济运行工作会议

上，安徽江淮汽车集团有限公司总裁安进

也亮出了该公司的“成绩单”。“不过，企业

整体效益下滑，盈利能力在下降。”安进表

示，今年前三季度实现利润总额 8.4 亿，同

比减少 28.1%，以第三季度为例，去年利润

总额4.6亿元，而今年只有1.3亿元。

是什么让企业的利润空间被压缩？安

进分析，轮胎、橡塑化工制品等原材料价格

今年涨得厉害，大约“吃掉”公司3亿左右的

利润，前三季度的利润总额也呈逐季下降的

趋势。

合肥福涌泉粮油食品有限公司董事长许娟：

中小企业或应发展新机遇

办法总比困难多。本报 9 月 29 日报道

的有关安徽明星企业福涌泉董事长许娟在

看到本次会议内容后表示，这让安徽广大

中小企业看到了发展的良机。记者昨日了

解到，经过一段时间的整顿之后，福涌泉从

自身实际出发，精心打造了二期项目，并吸

引一些风投浓厚兴趣，而这个明星企业也

将借此转身。

许娟介绍，这个二期项目建成后，合肥

福涌泉粮油将建设成为集油脂加工、仓储

和物流三大体系在安徽乃至长三角地区油

脂加工的重要基地和粮油物流中心，加工

能力及设备水平居同行业前列。


